
 
 
 
 
St. Margrethen, März 2011 
 
 

 

Hauptversammlung, Dienstag, 15. März 2011,  
20.00 Uhr, Restaurant Schäfli, St. Margrethen  
Protokoll 
             
 
 
Traktanden: 
1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler/innen  
3. Protokoll der letzten HV vom 04. März 2010 
4. Jahresbericht 2010* 
5. Wahlen Vorstand 
6.  Jahresbericht des Präsidenten 
7. Jahresrechnung  
8. Bericht und Anträge der Revisoren 
9. Budget 2010 
10. Anträge* 
11. Allgemeine Umfrage  
12.  Verabschiedungen: Gabi Brack, Luzia Brunner, Ulrike Loher 
 
 

1. Begrüssung 
Der Präsident begrüsst alle Anwesenden, insgesamt 28 Personen. Vom Vorstand und Bibliotheksteam 
haben sich Kathrin Kellenberger (später noch dazugestossen), Karin Lütolf und Martin Koster, Ver-
treter der Gemeinde, sowie die beiden Revisoren entschuldigt. 
.  

2. Wahl der Stimmenzähler/innen 
Als Stimmenzählerin wird Ruth Kolb gewählt. 
 

3. Protokoll der HV vom 4. März 2010 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und der Verfasserin Petra Pallecchi bestens verdankt. Der 
Präsident erklärt, dass Petra Pallecchi als Aktuarin zurückgetreten sei und jetzt im Bibliotheksteam 
mitarbeite. 
 

4. Jahresbericht 2010 
Da jeder den illustrierten Jahresbericht postalisch erhalten hat, wird darauf verzichtet, diesen noch-
mals vorzulesen. Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. Der Präsident dankt Noemi Rohner, 
Petra Pallecchi und Gabi Brack für die Erstellung des Berichts, dabei zeigt er Fotos, die den Biblio-
theksbetrieb illustrieren. 
 

5. Wahlen Vorstand 
Der Vorstand muss neu bzw. wiedergewählt werden. Ein Rücktritt ist zu vermelden, Petra Pallecchi 
hat sich zum Bibliotheksteam gesellt, ihre Stelle nimmt Gabi Brack ein. Daher ist auch die Biblio-



2 
 

 
 
theksleitung neu zu besetzen. Diese Funktion übernimmt neu Noemi Rohner. Der Präsident schlägt 
vor, den Vorstand (alt und neu) in globo zu wählen. Nachdem gegen dieses Verfahren kein Einspruch 
erhoben wird, wird der Vorstand wie oben erwähnt einstimmig gewählt bzw. wiedergewählt. 
 

6. Jahresbericht des Präsidenten 
In seinem Bericht pries der Präsident den funktionalen bio-optischen Datenträger mit Markenbezeich-
nung „Buch“ an, der nicht abstürzt, keine Viren einfängt und der direkt im Hirn gespeichert wird und 
hoffentlich dort auch wieder abgerufen werden kann. Das "Buch" ist mit einem Handgriff einfach be-
dienbar. Sein launiger Bericht wird mit Applaus verdankt. Danach stellt er das neue Logo vor, das 
nicht mehr gelb/blau sondern nun grau/rot daherkommt. Dieses neue Erscheinungsbild, welches durch 
Timm Evers kostenlos entworfen wurde, soll neue Frische ausstrahlen und gegen aussen an Aus-
sagekraft gewinnen. 
 
Danach wird das neue Bibliotheksteam ab 2011 namentlich vorgestellt. Zugleich macht der Präsident 
Reklame für die Beratung durch die Bibliothekarinnen und gratuliert den neuen Bibliothekarinnen 
Karin Räss, Kathrin Kellenberger und Petra Pallecchi zum erfolgreichen Einstieg. 
 

7. Jahresrechnung 
Die Kassierin, Heidi Künzler, erklärt die Jahresrechnung und merkt dabei an, dass das Budget 2010 
gut eingehalten wurde. Die Rechnung schliesst mit einem kleinen Ertrag wegen der Auflösung einer 
Rückstellung. Das Eigenkapital war im 2009 im Minusbereich, durch die grosszügigen Zwischen-
finanzierung der politischen und der Schulgemeinde schreibt die Bibliothek jetzt aber wieder positive 
Zahlen. 
 

8. Bericht und Anträge der Revisioren 
Da sich beide Revisoren entschuldigen mussten, liest die Aktuarin den Bericht vor und stellt die An-
träge zur Genehmigung. Diese werden ebenfalls einstimmig genehmigt und der Kassierin Entlastung 
erteilt. Ihren grossen Einsatz wird mit Applaus belohnt. 
 

9. Budget 2011 
Heidi Künzler stellt das Budget 2011 vor. Damit das Budget eingehalten werden kann, muss gespart 
werden. Eine Diskussion zum Budget 2011 wird nicht gewünscht. Der Präsident dankt der Kassierin 
für ihre Arbeit und ist sehr froh, dass er mit Finanzdingen nichts zu tun hat. Er lobt Heidi als umsichtige 
Buchhalterin und für ihre tatkräftige Sponsorensuche. 
 

10. Anträge 
Anträge sind keine eingegangen. Eine Diskussion wird ebenfalls nicht gewünscht. 
 

11. Allgemeine Umfrage 
Wird nicht gewünscht. Damit schliesst der Präsident die offizielle Hauptversammlung und führt zu den 
Verabschiedungen über. 
 

12. Verabschiedungen 
 
Gabi Brack, als ehemalige Bibliotheksleiterin, ehrt zuerst die beiden zurücktretenden Bibliothekarinnen 
Luzia Brunner und Ulrike Loher. Sie lobt ihre Zuverlässigkeit und ihren selbstlosen Einsatz für die Bib-
liothek, was bei Freiwilligenarbeit nicht selbstverständlich sei.  
 

Luzia Brunner 
Luzia Brunner arbeitete seit Gründung des Bibliotheksvereins 1996 mit, sie war hauptverantwortlich 
für die Medienpflege und hat auch schon mal ein Buch mit der Nähmaschine geflickt. Luzia Brunner 
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gab des Öfteren Tipps für den Einkauf von "Lebenshilfe"-Bücher. Als Geschenk wird ihr von der Bib-
liothek ein japanischer Teekrug übergeben. 
 

Ulrike Loher 
Ulrike Loher war seit 2004 Bibliothekarin und wurde u.a. wegen ihrer Kundenfreundlichkeit geschätzt. 
Viele der jahreszeitlichen Dekorationen gingen auf ihr Konto. Ulrike brachte immer wieder Vorschläge 
für heitere, romantische Literatur ein. Die Bibliothek beschenkte sie zum Abschied mit einem Gut-
schein für kreatives Malen. 
 

Gabi Brack 
Heidi Künzler verabschiedete schliesslich Gabriela Brack, welche ebenfalls seit der Geburtsstunde 
des Bibliothekvereins dabei war. Sie leitete zusammen mit Angelika Müller die Bibliothek von Anfang 
an und übergibt nun mit Genugtuung die Leitung bzw. die Bibliothek einem frischen jungen Team, das 
neuen Schwung und neue Ideen einbringt. Als Reisebegeisterte wurde sie von der Bibliothek mit 
einem Reiseführer bzw. Gutscheinen für Sportbekleidung beschenkt. 
 
Der Präsident bedankt sich ebenfalls bei den abtretenden Bibliothekarinnen und übergibt jeder einen 
Blumenstrauss. 
 
 
Mit einem kleinen Imbiss und gemütlichen Gesprächen klang die Hauptversammlung aus. 
 
 
 
 


